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证券代码：002574                         证券简称：明牌珠宝 

 

浙江明牌珠宝股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2016-07-12 

投资者关系活

动类别 

 

□√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访              □业绩说明会 

□新闻发布会            □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容）：投资者接待日 

参与单位名称

及人员姓名 

招商证券  高志江 

农银汇理基金管理有限公司  姚臻 

时间 2016年 7 月 12日下午 14：00-15：30 

地点 公司三楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书：曹国其 

财务总监：孙芳琴 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司如何看待 15 年以来营收和盈利大幅下滑？今年以来的营运情况如何？ 

答复：自 15 年以来，受宏观经济增速放缓影响，黄金珠宝消费景气度明显下行；同

时，公司批发业务体系中部分经销商出现了经营困难，一些风险性事件显现，公司

对批发业务进行了主动收缩，批发业务出现了较大幅度的下滑，对营收和盈利影响

较大。今年上半年，自营业务基本保持与市场同步，批发业务依然并不乐观。 

2、下游经销商风险目前正在逐渐加大，公司应收账款周转天数也在上升，公司如何

看待下游经销商风险？ 

答复：随着市场经营环境趋于严峻，公司经销商也面临着经营上的困难，针对一些

经销商风险事件，公司加强了对经销商的梳理、核查与监督，通过信用额度控制、

增加担保等方式减少潜在风险；整体而言，经销商风险高峰阶段已经过去。 

3、公司于 25 日也公告了大额应收款风险事件，现在处理的进展如何？另外注意到

鹏元也关注了该事件，是否有可能最终影响到公司的外部评级？ 

答复：公司 25 日公告的大额应收款风险事件，目前公安机关正在积极调查取证，由

于涉及金额大，销赃、资金流向牵涉到多个省区，较为复杂；按正常情况，公司能

够追回部分款项，但具体金额存在不确定性。公司会加强与评级机构的沟通，尽量

使之不影响到公司的外部评级。 
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4、公司从 12 年开始持续购买理财产品，当时是出于什么方面的考虑？现在公司在

手的理财大概还有多少金额？ 

答复：公司持续购买理财产品，是以优化发挥闲置资金的使用效益为基本目的。公

司目前在手的理财金额和存单逾 10 个亿。 

5、公司近年来加大了外部投资，比如浙江绍兴瑞丰农商行 4.07%的股权和苏州好屋

7 亿元的股权，为什么选择这些行业、公司进行投资？公司未来的投资计划和节奏

有没有相应的安排？ 

答复：为推动公司的持续发展，公司近年来加大了外部投资力度，公司投资方向以

优质、稳健、创新业务资产且具有适当协同性的标的为主。参股瑞丰银行和苏州好

屋符合上述投资方向。公司未来仍将保持积极的投资策略。 

6、公司前期准备的定增取消，主要是什么原因？后续是否还打算通过重新定增收资

产？ 

答复：前期定增取消主要原因是定增价格与二级市场价格出现了严重的倒挂，不具

备持续推进的条件。后续不排除通过重新定增收购资产。 

7、公司近期停牌打算购买资产事项，资金来源是自有资金？还是与之前公告的大股

东拆借 5 亿元有关？ 

答复：公司近期停牌涉及重大资产重组事宜，具体方案尚在讨论之中，会及时公告；

与之前公告的大股东拆借 5 亿元没有关联。 

8、黄金租赁业务的模式是什么样子的？ 

答复：黄金租赁业务是公司在商业银行授信框架下通过向银行借入黄金用于生产经

营所用的一种业务，它是公司套期保值业务的核心组成，公司通过借入黄金用以对

冲公司部分存货的价格波动风险。 

9、12 明牌债将于明年到期，本息约在 10.72 亿元，规模不小，公司方面倒是对债券

偿付有何相应的安排？公司目前的筹资计划有没有什么安排？ 

答复：公司目前在手的理财金额和存单逾 10 亿元，现金流充沛，已经为明年债券偿

付作好了充分的准备，不存在偿债压力。公司筹资能力很强，银行授信除了黄金租

赁外基本尚未使用，大股东能够及时给予支持，具体资金计划则要视公司的发展包

括投资所需资金而定。 

10、公司大股东主营除了明牌珠宝外，还有哪些资产？地产方面对其拖累大么？ 

答复：公司大股东除了明牌珠宝外，主要还有些地产、薄膜、电子等，以地产为主，

地产业务分布在三四线，项目进入早，成本低，目前均已推进到中后期，不会对集

团构成拖累。 

 

附件清单（如有）  

日期 2016年 7 月 12日 
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